

06/11/2018

## **Fiscalía Nacional desarrolló seminario internacional sobre análisis criminal en Temuco**

En una iniciativa conjunta del Ministerio Público y el Centro de Estudios de Justicia de las Américas (CEJA), se desarrolló en Temuco entre el 30 y 31 de octubre el seminario internacional "Análisis criminal y persecución penal inteligente: el impacto en las redes delictuales" que convocó a fiscales y analistas de todo el país.



En el encuentro participaron relatores de la propia Fiscalía de Chile, que compartieron experiencias exitosas de distintas regiones, además de expertos de Colombia, Argentina, Brasil e Inglaterra, expositores del CEJA y del Programa de Estudios Sociales del Delito de la Pontificia Universidad Católica.

Según el Fiscal nacional, Jorge Abbott, el objetivo de la actividad es levantar experiencias, conocimientos, para ir mejorando el quehacer en esta materia y dar las respuestas que la ciudadanía está exigiendo.

"Hemos convocado a todas nuestras unidades de análisis criminal y de focos e invitado a expertos extranjeros para intercambiar experiencias, tanto a nivel nacional como internacional, sobre esta nueva forma de hacer investigación, centrada fundamentalmente en focos delictivos, delincuentes frecuentes y organizaciones criminales", explicó el Fiscal Nacional.

El Fiscal Regional de La Araucanía, Cristian Paredes, recordó que el seminario se enmarca en la culminación de la implementación de las Unidades de Análisis Criminal y de Focos Investigativos del Ministerio Público en la totalidad de las fiscalías chilenas, un proceso que se inició hace dos años. "Hemos visto cómo ha ido evolucionando el sistema, como se solucionan problemas delictuales que, de no haberse centralizado en unidades de análisis criminal, probablemente no habrían tenido el mismo resultado", resaltó Paredes.

Jaime Arellano, director de CEJA coincidió en que los resultados de estas unidades de análisis criminal son positivos y valiosos desde un punto de vista estratégico.

"Permiten tener información para acompañar investigaciones específicas, es decir, un delito que se está investigando, pero también sirve para tomar decisiones estratégicas de mediano y largo plazo, saber qué tipo de delitos se están presentando más comúnmente, los más graves, dónde se producen, cómo se están realizando, cuáles son las organizaciones que están detrás de ellos y enfrentar a la agrupación y al fenómeno delictual".

### **Coordinación de Red Latinoamericana**

El martes 31 de octubre, en paralelo al seminario, se realizó en Temuco una reunión por video conferencia con la Red Latinoamericana de Ministerios Públicos que tienen incorporado el Sistema de Análisis Criminal.

La Secretaría General de la Red está a cargo de CEJA y su presidencia es ejercida por el país organizador del encuentro anual, que en el presente año, correspondió al realizado en La Araucanía.

Por lo anterior, en la reunión por videoconferencia, junto con definir los nuevos objetivos de la entidad, la Fiscalía de Chile asumió oficialmente la presidencia de la misma, designándose como nuevo coordinador a Claudio Ramírez, jefe de la Unidad

Coordinadora del SACFI. "Como Ministerio Público de Chile vamos a coordinar la Red durante un año, con el objetivo de darle mayor fuerza y revitalizarla", explicó Ramirez.

Participaron de la reunión representantes de la Fiscalía de Chile y de CEJA, además de Diego García, fiscal de la Dirección General de Análisis Criminal y Planificación Estratégica de la Persecución Penal de la República de Argentina; Francisco Forero, fiscal de la Fiscalía General de Colombia, y Vitor Cunha, fiscal del Ministerio Público de Brasil, todos expositores del seminario. Por videoconferencia lo hicieron representantes del Ministerio Público de Guatemala, el Ministerio Público Honduras y la Procuraduría General de Panamá.

---

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL  
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369